

# REZENSION

## Ordnungswidrigkeitengesetz, Kommentar. 17. Auflage 2017

Der Kommentar zum Ordnungswidrigkeitengesetz, begründet von Dr. Erich Göhler und fortgeführt von Dr. Franz Gürtler, Dr. Helmut Seitz sowie Dr. Martin Bauer dürfte jedem Juristen, Verwaltungs- und Polizeibeamten ein fester Begriff sein. Er bietet zuverlässige, aktuelle und prägnante Erläuterungen zu allen Fragen des Ordnungswidrigkeitenrechts an. Die relevante Rechtsprechung und Fachliteratur sind vollständig ausgewertet worden.

Erich Gürtler ist Vorsitzender Richter am OLG München, Helmut Seitz war bis zu seinem unerwarteten und viel zu frühen Tode am 6.3.2016 als Ministerialdirigent im Bayerischen Staatsministerium der Justiz tätig, wo auch Martin Bauer zurzeit als Regierungsdirektor wirkt.

Der Kommentar ist durchgehend auf dem Stand vom März 2017. Er berücksichtigt das 8. Gesetz zur Änderung des Gesetzes gegen Wettbewerbsbeschränkungen, durch das die in § 30 OWiG verankerten Höchstsätze der Geldbußen gegen juristische Personen und Personenvereinigungen deutlich angehoben worden sind sowie das Gesetz zur Förderung des elektronischen Rechtsverkehrs. Weiterhin beinhaltet das Werk die Änderungen zu den Gebühren und Auslagen gemäß § 107 OWiG durch das 2.

Kostenrechtsmodernisierungsgesetz und das Gesetz zur Strukturreform des Gebührenrechts sowie Modifikationen der §§ 120, 123 OWiG durch das Gesetz zur Regulierung des Prostitutionsgewerbes vom 21.10.2016. Der umfangreiche Anhang enthält ergänzende Vorschriften des Bundes- und Landesrechts und in diesem Rahmen u.a. eine Zusammenstellung zahlreicher Zuständigkeitsvorschriften.

Inhaltlich überzeugt der Kommentar wie gewohnt auf ganzer Linie. Durch seine sehr gute Strukturierung schafft er in kurzer Zeit einen umfassenden Überblick über Rechtsprechung und fachspezifische Literatur, verliert sich aber nicht in verzichtbaren Einzelmeinungen. Den Kommentierungen sind jeweils der Normtext und eine Übersicht vorangestellt, so dass sich der Leser schnell zurechtfinden kann. Ein maßvoll eingesetzter Fettdruck lässt wichtige Stichworte leichter finden.

Als ausgesprochen positiv herauszustellen ist die Ausgewogenheit und Objektivität. In der Gesamtschau gilt der Kommentar daher berechtigt als unverzichtbares Standardwerk. Aufgrund seiner Informationsfülle, Zuverlässigkeit und Aktualität stellt er eine unverzichtbare Grundlage für Theorie und Praxis dar.

Prof. Hartmut Brenneisen

**Autor:** Franz Gürtler, Helmut Seitz, Martin Bauer

**Titel:** Ordnungswidrigkeitengesetz

**Auflage:** 17. Auflage 2017

**Format:** 1555 Seiten, DIN A 5, Hardcover

**Preis:** 79,00 Euro

**ISBN:** 978-3-406-68948-2

**Verlag:** Verlag C. H. Beck oHG

